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Anwesend 

 

 

- Vorsitz 

 

Schäfer, Herbert     

 

 

- Ortsbeiratsmitglieder 

 

Bittner, Dietmar   [ Urkundsperson ] 

Bleicher, Marc-Antonin     

Greiner, Uwe     

Haug, Sonja     

Hilpert, Peter     

Häfner, Astrid     

Mahle, Manfred     

Müller, Marco     

Pfeifer, Anja     

Schlösser, Ingo     

Schmitt, Uta     

Wagner, Willy     

Dr. Wittmer, Volker   [ Urkundsperson ] 

 

 

- Schriftführung 

 

Schäfer, Hermann-Josef     
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Tagesordnung 
 

 

a) öffentlich 

 

Anträge 

 

1. Versetzung eines Pflanzkübels (CDU) 

 

2. Ausweisung Wilhelm-Busch-Straße als Spielstraße (CDU) 

 

3. Autobahnanschluss Römerquelle (CDU) 

 

4. Zebrastreifen am "Dalles" (SPD) 

 

5. Gesamtkonzeption Stadtteilentwicklung Finthen (SPD) 

 

6. Bau einer wettkampfgerechten Sporthalle in Finthen (gem.CDU/FDP) 

 

7. Einwohnerfragestunde 

 

Anfragen 

 

8. Rockfestival auf dem Flugplatz Mainz-Finthen (CDU) 

 

9. Fahrbahnverengung Einmündung Sertoriusring/Tennishalle (CDU) 

 

10. Parken in der Flugplatzstraße/Waldorfkindergarten (CDU) 

 

11. Sperrung Einmündung Prunkgasse/Kurmainzstraße (CDU) 

 

12. Zustand Forststraße (CDU) 

 

13. Großkonzerte auf dem Layenhof? (GRÜNE) 

 

14. Sachstandsberichte 

 14.1. Sachstandsbericht zu Antrag 0536/2012 SPD, Ortsbeirat Mainz-Finthen 

 14.2. Sachstandsbericht zu Antrag Nr. 0977/2012 SPD, Mainz-Finthen 

 14.3. Sachstandsbericht zu Antrag 0719/2012 CDU, Ortsbeirat Mainz-Finthen 

 14.4. Sachstandsbericht zu Antrag 0766/2012 FDP, Ortsbeirat Mainz-Finthen 

 14.5. Sachstandsbericht zu Antrag 0976/2012 SPD 

 14.6. Sachstandsbericht zu Antrag Nr. 0494/2012 CDU, Ortsbeirat Mainz-

Finthen 

 14.7. Sachstandsbericht zu Antrag 0493/2012 (CDU), Ortsbeirat Mainz-

Finthen 

 14.8. Sachstandsbericht zum Antrag 0721/2012 der CDU Ortsbeiratsfraktion 

Mainz-Finthen 

 14.9. Antwort auf Anfrage Nr. 0728/2012 (CDU) betr." Autoverkehr 

Ladenzeile Römerquelle" 
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 14.10. Antwort auf Anfrage Nr.0505/2012 (CDU) betr. "Parkplätze an der 

Layenhöfer Chausee" 

 14.11. Sachstandsbericht zu Antrag 0722/2012 CDU, Ortsbeirat Mainz-Finthen 
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15. Mitteilungen und Verschiedenes 

 15.1. Parken an der Flugplatzstraße gegenüber Waldorfkindergarten 

 15.2. Blumenschmuckwettbewerb 2012 

 15.3. Sitzungstermine 2013 

 15.4. Unebenheiten im Bereich der Elisabeth-Schwarzhaupt-Straße 

 15.5. Wirtschaftsweg Mittelweg 

 

 

b) nicht öffentlich 

 

16. Bau- und Grundstücksangelegenheiten 

 

17. Mitteilungen und Verschiedenes 

 

18. Stadtteilmittel 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Der Vorsitzende eröffnet um 19.00 Uhr die Sitzung des Ortsbeirates Mainz-Finthen 

mit der Feststellung, dass form- und fristgerecht eingeladen ist. 

 

Die Beschlussfähigkeit des Ortsbeirates ist gegeben. 

 

Einwendungen gegen die Tagesordnung werden nicht erhoben. 

 

Sodann erfolgt der Eintritt in die Tagesordnung. 
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öffentlich 

 

 

 

Anträge                                                     

 

 

 

Punkt 1 Versetzung eines Pflanzkübels (CDU) 

Vorlage: 1243/2012 

 

Die Antragsbegründung erfolgt durch Herrn Wagner entsprechend der 

schriftlichen Vorlage. 

 

Herr Schlösser hegt Bedenken gegen vorliegenden Antrag, da der neue Standort 

des Pflanzkübels auf dem frisch angelegten Fahrradweg ausgeführt werde. 

                                                                                                                                      

Nach kurzer weiterer Aussprache wird der Antrag sodann einstimmig befürwortet.  

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

 

Punkt 2 Ausweisung Wilhelm-Busch-Straße als Spielstraße (CDU) 

Vorlage: 1244/2012 

 

Die Antragsbegründung erfolgt durch Herrn Greiner entsprechend der schriftlichen 

Vorlage.  

                                                                                                                                      

Ohne Aussprache wird dieser sodann einstimmig befürwortet. 

 

 

 

Frau Haug nimmt ab 19.10 Uhr an der Sitzung des Ortsbeirates teil. 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

 

Punkt 3 Autobahnanschluss Römerquelle (CDU) 

Vorlage: 1245/2012 

 

Die Antragsbegründung erfolgt durch Herrn Wagner. 

 

Dieser macht darauf aufmerksam, dass es sich hierbei um eine alte Forderung des 

Ortsbeirates handele. 

 

Herr Dr. Wittmer erklärt für die Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN, dass sie sich bei 

vorliegendem Antrag enthalten werden, da sie zwar für den BAB-Anschluss sind, 

aber gegen einen dreispurigen Ausbau plus Standspur. 
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Nach kurzer weiterer Diskussion wird der Antrag bei 8 Ja-Stimmen und 5 

Enthaltungen einstimmig angenommen.  
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Punkt 4 Zebrastreifen am "Dalles" (SPD) 

Vorlage: 1259/2012 

 

Nach Antragsbegründung durch Herrn Mahle wird dieser einstimmig befürwortet. 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

 

Punkt 5 Gesamtkonzeption Stadtteilentwicklung Finthen (SPD) 

Vorlage: 1260/2012 

 

Eingangs der Diskussion erfolgt eine Aussprache über die Gründe für die Absagung 

des Gesprächstermins am 13.08.2011 bezüglich der Erarbeitung eines 

Gesamtkonzeptes für die Nutzung der Aula, altes Lehrerwohnhaus, Bürgerhaus, 

Sporthalle. Dabei wird der Vorschlag unterbreitet, die heute vorliegenden Anträge 

der SPD und CDU an die Verwaltung zwecks Prüfung weiterzuleiten. 

 

Herr Schlösser bittet um Vertagung beider Anträge, um nochmals den Versuch 

eines gemeinsamen Vorstoßes zu starten, um mit „einheitlicher Zunge“ zu reden. 

 

Nach einer Sitzungsunterbrechung lehnt der Ortsbeirat bei 6 Ja-Stimmen und 

8 Nein-Stimmen den Antrag auf Vertagung ab. 

 

Es erfolgt die Begründung des Antrages durch Herrn Mahle entsprechend der 

schriftlichen Vorlage. Er plädiert dafür, den Antrag an die Verwaltung als 

Prüfantrag weiterzuleiten, um Rechengrößen zu erhalten. 

 

In seiner Stellungnahme führt Herr Wagner u. a. aus, dass 

– eine Bebauung des Rodeneck-Platzes für die CDU tabu ist, da hierdurch eine 

unumkehrbare Entwicklung für den gesamten Ortskern in Gang gesetzt würde. 

– ¾ des Rodeneck-Platzes täglich mit geparkten Fahrzeugen belegt ist. 

Bei einer Bebauung müssten diese in den Ortskern ausweichen;  

Parkmöglichkeiten sind dort jedoch nur wenige vorhanden. 

– mit einer Bebauung des Rodeneck-Platzes der alte Ortskern baulich verdichtet 

würde. 

Dies würde auch weitere Verkehre nach sich ziehen. 

– der Ortsbezirk im Ortskern den einzigen Freiraum zur Durchführung von 

Veranstaltungen und der Pflege von Tradition verlöre, wie z. B. der Kerb. Der 

Vorschlag der 

SPD-Fraktion, im derzeitigen Schulgebäude Lambertstraße die Ortsverwaltung, 

das 

Jugendzentrum und eine Gastronomie unterzubringen und den Innenhof des 

derzeitigen 

Schulgebäudes in der Lambertstraße als Kerbestandort zu nutzen, erscheint ihm 

aufgrund der örtlichen Gegebenheiten für untauglich. 
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Herr Mahle unterbreitet nochmals das Angebot, beide Anträge an die Verwaltung 

zur 

Prüfung zu übergeben bzw. am heutigen Tage abzusetzen, um sich nochmals 

gemeinsam 

zusammenzusetzen. 

 

Dieser Vorschlag trifft bei der CDU-Fraktion auf keine Gegenliebe, da sie eine 

Bebauung 

des Rodeneck-Platzes gänzlich ablehnt. 



   10 

 
 

Herr Dr. Wittmer verweist auf die finanzielle Situation der Stadt Mainz; insofern sei 

die Intention des SPD-Antrags neu und hilfreich, da er erstmals eine 

Gegenfinanzierung zum Bau der Sporthalle enthalte. 

                                                                                                                                      

Nach längerer Diskussion, in der die Fraktionen ihre gegenteiligen Meinungen zum 

Antrag nochmals darlegen, kommt es zur Abstimmung. 

 

Bei 5 Ja-Stimmen, 8 Nein-Stimmen und 1 Enthaltung wird vorliegender Antrag 

abgelehnt. 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

 

Punkt 6 Bau einer wettkampfgerechten Sporthalle in Finthen 

(gem.CDU/FDP) 

Vorlage: 1288/2012 

 

In seiner Antragsbegründung bittet Herr Wagner, die laufende Nr. 1, Satz 2 des 

Antrages wie folgt zu ändern: 

 

„Um erhebliche Kosten zu sparen wird vorgeschlagen, die Sporthalle 

mit dem baugleichen Material wie in Budenheim auch in Finthen zu 

bauen.“ 

 

Hierdurch könne ein Drittel der Baukosten eingespart werden. 

 

Frau Häfner hält vorliegenden Antrag erst dann für seriös und tauglich, wenn über 

Zahlen geredet werden kann. Dies sei zum momentanen Zeitpunkt jedoch nicht 

möglich. 

 

Herr Schlösser spricht sich für die Aufrechterhaltung des Bürgerhauses sowie des 

geplanten Standortes der Sporthalle auf der Römerquelle aus, da es sich um 

Objekte des Allgemeinwohls handelt. Kompromisse lehnt er ab. 

                                                                                                                                      

Nach kurzer weiterer Diskussion wird der Antrag sodann bei 8 Ja-Stimmen und 

6 Enthaltungen einstimmig angenommen. 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

 

Punkt 7 Einwohnerfragestunde 

 

– Auf Nachfrage von Herrn Bernd Roth informiert der Ortsvorsteher über den 

aktuellen Sachstand bezüglich der Einbahnstraßenregelung im Mittelweg. 

 

– Herr Kempkes weist auf die Dringlichkeit der Realisierung der 

Fahrbahnverengung Einmündung Sertoriusring / Tennishalle hin. 
 

Der Ortsvorsteher sagt zu, sich diesbezüglich mit Frau Eder in Verbindung zu 

setzen. 
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– Auf Nachfrage von Frau Flügel informiert der Ortsvorsteher darüber, dass in 

naher Zukunft ein Gespräch mit einem Lebensmittelhändler durchgeführt wird, 

um die Nahversorgung der Römerquelle wieder zu gewährleisten. 
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Anfragen                                                     

 

 

 

Punkt 8 Rockfestival auf dem Flugplatz Mainz-Finthen (CDU) 

Vorlage: 1246/2012 

 

Die Ortsbeiratsmitglieder nehmen die Antwort des Herrn Beigeordneten Sitte vom 

20.08.12 zur Kenntnis (vgl. Anlage). 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

Punkt 9 Fahrbahnverengung Einmündung Sertoriusring/Tennishalle (CDU) 

Vorlage: 1247/2012 

 

Die Ortsbeiratsmitglieder monieren, dass seitens der Verwaltung noch keine 

Antwort vorliegt. 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

Punkt 10 Parken in der Flugplatzstraße/Waldorfkindergarten (CDU) 

Vorlage: 1249/2012 

 

Kenntnisnahme der Antwort der Frau Beigeordneten Eder vom 21.08.2012 

(vgl. Anlage). 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

Punkt 11 Sperrung Einmündung Prunkgasse/Kurmainzstraße (CDU) 

Vorlage: 1251/2012 

 

Die der Niederschrift beigefügte Antwort der Frau Beigeordneten Eder vom 

21.08.2012 ist der Niederschrift als Anlage beigefügt. 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

Punkt 12 Zustand Forststraße (CDU) 

Vorlage: 1252/2012 

 

Es liegt noch keine Antwort seitens der Verwaltung vor. 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

Punkt 13 Großkonzerte auf dem Layenhof? (GRÜNE) 

Vorlage: 1279/2012 
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Kenntnisnahme der Antwort des Herrn Beigeordneten Sitte vom 20.08.2012 (vgl. 

Anlage). 
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Punkt 14 Sachstandsberichte 

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

Punkt 14.1 Sachstandsbericht zu Antrag 0536/2012 SPD, Ortsbeirat Mainz-

Finthen 

hier: Zweckverband Layenhof/Münchwald 

Vorlage: 1066/2012 

 

Die Ortsbeiratsmitglieder nehmen den Sachstandsbericht der Verwaltung vom 

04.07.2012, Az.: 85/10.03.02, Kenntnis (vgl. Anlage). 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

Punkt 14.2 Sachstandsbericht zu Antrag Nr. 0977/2012 SPD, Mainz-Finthen  

hier: Fußgängerüberweg Katzenberg 

Vorlage: 1078/2012 

 

Der der Niederschrift beigefügte Sachstandsbericht der Frau Beigeordneten Eder 

vom 16.07.2012, Az.: 60 Fi 1, ist der Niederschrift als Anlage beigefügt. 

 

Der Ortsbeirat nimmt Kenntnis. 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

Punkt 14.3 Sachstandsbericht zu Antrag 0719/2012 CDU, Ortsbeirat Mainz-

Finthen  

hier: Teilweise Ausweisung der Thüringer Straße als Spielstraße 

Vorlage: 1118/2012 

 

Kenntnisnahme der Antwort der Verwaltung vom 24.07.2012, Az.: 61/10 Fi. 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

Punkt 14.4 Sachstandsbericht zu Antrag 0766/2012 FDP, Ortsbeirat Mainz-

Finthen 

hier: Öffnung der Forststraße 

Vorlage: 1121/2012 

 

Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes der Frau Beigeordneten Eder vom 

24.07.12, Az.: 10 Fi. 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

Punkt 14.5 Sachstandsbericht zu Antrag 0976/2012 SPD 

hier: Zustand der Bezirkssportanlage Mainz-Finthen 

Vorlage: 1137/2012 
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Der der Niederschrift beigefügte Sachstandsbericht des Herrn Bürgermeister Beck 

vom 23. Juli 2012, ohne Aktenzeichen, wird vom Ortsbeirat zur Kenntnis 

genommen. 
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Punkt 14.6 Sachstandsbericht zu Antrag Nr. 0494/2012 CDU, Ortsbeirat Mainz-

Finthen 

hier: Reinigungsplan für die Endhaltestelle Römerquelle 

Vorlage: 1064/2012 

 

Die Ortsbeiratsmitglieder nehmen den Sachstandsbericht der Frau Beigeordneten 

Eder vom 13. Juli 2012, Az.: 70 00 66/Fi, zur Kenntnis (vgl. Anlage). 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

Punkt 14.7 Sachstandsbericht zu Antrag 0493/2012 (CDU), Ortsbeirat Mainz-

Finthen 

hier: Ausleuchtung von Bürgersteigen 

Vorlage: 1098/2012 

 

Kenntnisnahme der Antwort der Verwaltung vom 17.07.12, Az.: 67/67 00 66/Fi. 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

Punkt 14.8 Sachstandsbericht zum Antrag 0721/2012 der CDU-

Ortsbeiratsfraktion Mainz-Finthen; hier: Kampf gegen Straßenlärm 

Vorlage: 1129/2012 

 

Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes der Frau Beigeordneten Eder vom 

17.07.12, Az.: 17 00 66 Fi (vgl. Anlage). 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

Punkt 14.9 Antwort auf Anfrage Nr. 0728/2012 (CDU) betr." Autoverkehr 

Ladenzeile Römerquelle" 

 

Die Ortsbeiratsmitglieder nehmen die Antwort der Verwaltung vom 12.06.12 zur 

Kenntnis (vgl. Anlage). 

 

Der Ortsvorsteher bittet die Verwaltung um Auskunft, an welcher Stelle die privaten 

Parkplätze in der Ladenzeile angeordnet sind. 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

Punkt 14.10 Antwort auf Anfrage Nr.0505/2012 (CDU) betr. "Parkplätze an der 

Layenhöfer Chausee" 

 

Kenntnisnahme der Antwort der Verwaltung vom 17.07.2012 (vgl. Anlage). 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

Punkt 14.11 Sachstandsbericht zu Antrag 0722/2012 CDU, Ortsbeirat Mainz-

Finthen 

hier: Hinweisschilder in der Layenhofstraße 
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Vorlage: 1323/2012 

 

Die Ortsbeiratsmitglieder nehmen den Sachstandsbericht der Verwaltung vom 

14.08.12, Az.: 68 10 Fi L 4, zur Kenntnis.  
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Punkt 15 Mitteilungen und Verschiedenes 

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     
 

Punkt 15.1 Parken an der Flugplatzstraße gegenüber Waldorfkindergarten 

 

Das Schreiben der Frau Beigeordneten Eder vom 12.07.12 ist der Niederschrift als 

Anlage beigefügt. 

 

Der Ortsbeirat nimmt Kenntnis. 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     
 

Punkt 15.2 Blumenschmuckwettbewerb 2012 

 

Herr Ortsvorsteher Schäfer informiert darüber, dass die Preisverleihungen in diesem 

Jahr am 14. und 15. November 2012 stattfinden. Der genaue Termin sowie die 

ermittelten Preisträger des Stadtteils werde dem Ortsbeirat Ende September 

zugeleitet.  

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     
 

Punkt 15.3 Sitzungstermine 2013 

 

Die Ortsbeiratsmitglieder nehmen von den Sitzungsterminen Kenntnis (vgl. Anlage). 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     
 

Punkt 15.4 Unebenheiten im Bereich der Elisabeth-Schwarzhaupt-Straße 

 

Herr Schlösser weist auf die Unebenheiten in o. g. Bereich hin und bittet um 

Ausbesserung.  

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     
 

Punkt 15.5 Wirtschaftsweg Mittelweg 

 

Frau Schmitt bittet darum, o. g. Wirtschaftsweg frei zu halten, um ein Anfahren der 

Grundstücke durch die Eigentümer sicherzustellen. 

                                                                                                                                      

 
 

Ende der Sitzung: 21:30 Uhr 

 

 

 

 

gez. Herbert Schäfer gez. Hermann-Josef Schäfer 

........................................................... ............................................................ 

Vorsitz Schriftführung 
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gez. Dietmar Bittner gez. Dr. Volker Wittmer 

 .....................................................   ......................................................  

Urkundsperson Urkundsperson 
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